

学校だより青南



12月号

令和元年11月29日

港区立青南小学校

校長 関 幸治

誰もが幸せに

校長 関 幸治

11月の初めに学芸会、中旬には開校記念週間と集会を行ったためか、11月もあっという間に過ぎたように思います。いよいよ師走、今年の締めくくりの月を迎えました。子どもたちは元気に学校生活を送っていますが、寒さが強くなっていく時期、体調に十分注意を払わせたいと思います。

さて、12月4日(水)～10日(火)は人権週間です。本年度は、「みんなで築こう 人権の世紀～考えよう 相手の気持ち 未来につなげよう 違いを認め合う心～」という啓発活動重点目標となっています。

先日、4年生の子どもたちはブラインドサッカーの体験を行いました。日本ブラインドサッカー協会の駒崎広幸選手からご指導いただきました。ブラインドサッカーでは、言葉も「これ」「そっち」といった曖昧なかけ方では通じず、「右」「左」「前」「後ろ」といった言葉でわかりやすく説明するとよいことなどを教えていただきました。目が不自由でもサッカーの技術を高めるために一生懸命努力していること、常に上を目指していること、心無い言葉をかける人もいることなども知ることができました。子どもたちは、「人を信頼し、チームワークを大事にする大切さを知りました。」「たった一言で、相手を喜ばせたり悲しくさせてしまったりすることがあることを知りました。」「障害のある方を見かけても、どうしてよいかわからず、声もかけられなかったけれど、これからは声をかけてみようと思いました。」「これからは、障害のある方を助けたり、自分にできることを探したりしてサポートしたいと思います。」「などの感想をもちました。

この授業は、総合的な学習の時間の一環ですが、人権課題「障害者」の学習となっています。障害のある方との交流を通して、相手の立場から考えることを学び、自分にできることを実践していこうとする態度を育てることにつながります。子どもたちは体験を通して、しっかりとした考えをもってくれました。

人権課題には、「女性」「子ども」「高齢者」「障害者」「同和問題」「アイヌの人」「外国人」「HIV感染者・ハンセン病患者等」「犯罪被害者やその家族」「インターネットによる人権侵害」「北朝鮮による拉致問題」「災害に伴う人権問題」「ハラスメント」「性同一性障害者」「性的思考」「路上生活者」「様々な人権課題」「オリンピック・パラリンピックと人権」があります。どれも解決していかなければならない大きな課題です。子どもたち一人一人に人権に関する知的理解と人権感覚を身に付けさせることがとても大切になってきます。

本校でも、教職員が人権尊重の理念を理解し、その上で、子どもたちがさまざまな人権課題について学んでいく機会を作っていきます。青南小学校の子どもたちが、互いに人権を尊重し合う望ましい人間関係を作れるようさらなる努力を続けます。

《12月行事予定》

- 2日(月) 安全指導
全校朝会、保護者会
(4~6年)
- 3日(火) 保護者会(1~3年)
学校保健委員会
- 4日(水) B時程
4時間授業
- 5日(木) B時程
委員会活動
- 6日(金) 避難訓練
- 7日(土) 土曜授業
わくわくタイム
- 9日(月) 全校朝会
巡回平和メッセージ展
(玄関ホール)~12/20
- 11日(水) クラブ活動 B時程
鍔仙会鑑賞(6年)
- 12日(木) 4時間授業
おはなしポケット
校内研究授業
※4-3のみ5時間授業
(14:40頃下校)
- 13日(金) 縦割り班活動
- 16日(月) 全校朝会
音楽鑑賞教室(5年)
- 17日(火) 書写講師授業
(1・2校時4年、3・4校時6年)
- 18日(水) B時程
書写講師授業
(1・2校時5年、3・4校時3年)
- 20日(金) オリンピック・パラリンピック特別授業(1~3年)
- 23日(月) 全校朝会
- 24日(火) 給食終
大掃除(5校時)
- 25日(水) B時程
終業式
4時間授業(12:00頃下校)
- 26日(木) 冬季休業日始まり
- 1月8日(水) 始業式 安全指導日
B時程4時間授業
給食なし
(12:00頃下校)

12月の生活目標

【学校をきれいにしよう】

生活指導部 多喜川 美波

長い2学期も、残りわずかとなりました。同時に年末も迎え、学期と2019年のまとめの時期となります。

「学校をきれいにする」ということは、物を正しく管理する「整理整頓」や汚れをなくす「掃除」をすることです。日常的に行っていることですが、このまとめの時期に改めて、場所や物への感謝の気持ちを込めつつ、整理整頓・掃除ができるよう指導をしていきます。

また、各自の道具箱、鍵盤ハーモニカ、絵の具、習字セットなどの荷物を計画的に持ち帰らせます。紙袋等の準備や持ち帰った際の点検のご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

響け！この声、この思い！

心を1つに学芸会

学芸会委員長 稲荷 紫乃

11月1日、2日に学芸会が行われました。本番に向けて、どの学年も夏休み明けから準備を進めてきました。初めて学芸会を経験した低学年、2回目となった中学年、最後の学芸会になった高学年と、それぞれの学年によって思いが違ったと思います。それでも、みんなで1つの劇を作り上げる、という気持ちで練習に取り組んできました。児童鑑賞日では初めて見る他学年の演技を、楽しそうに見ている子供たちの姿がありました。また、迫真の演技に感動し、次は自分もやってみたい、と思った子もいたと思います。緊張もしたと思いますが、どの子も精一杯頑張った学芸会でした。当日の多くの方々のご参観と子供たちへの温かい拍手、そして保護者ボランティアとして動いてくださった皆様、本当にありがとうございました。

〔3年〕

岡本 彩

3年生は11月8日（金）に校外学習でよこはま動物園ズーラシアへ行ってきました。当日はお天気に恵まれ、暖かな日差しの下、行くことができました。ズーラシアに着いて、まずは4～6人のグループ行動で園内を見て回りました。サルやペンギン、カンガルーなどさまざまな動物に出会うことができました。動物たちの動きやしぐさに「かわいいね。」「ライオンかっこいいなあ」と興味津々でした。

ズーラシアには、馬のような体型でシマウマのような後ろ足を持つオカピが有名な動物がいます。実は、キリンの仲間だそうです。「体の色と足の色が違っておもしろいね。」「シマの数を数えてみよう。」と動物の体の特徴に興味をもち、見学することができました。

午前中の見学だけでなくお弁当を食べる時間や場所もグループで相談して決めました。午後からはクラスごとにアフリカサバンナエリアを見学しました。キリンやサイが見えると歓声が上がりました。ミーアキャットのかわいさに、ニコニコ笑顔になっていました。

グループで協力して行動したり、時間を守って過ごしたりする力が伸びてきています。4年生に向けてのまとめの時期を大切に過ごしていきます。



〔5年〕

二階堂 友紀子

家庭科では、9月に稲刈りをした御殿場こしひかりを使って、ご飯とみそ汁の調理実習をしました。①米を量る・洗う②水を量る・吸水させる③たく④蒸らす⑤盛り付ける・試食するという手順で鍋を使って、作りました。たく場面では、特に火加減や時間に気を付けて、ふたがコトコト音をたてるくらい完全に沸騰してから火を弱めるというポイントを意識しながら班で協力してすることができました。「コトコト音をたてる。湯気も出てきた！火を弱めて。」と声をかけ合っている姿が印象的でした。

みそ汁では、煮干しでだしをとり、だいこん、油あげ、ねぎ、みそを使って作りました。火が通りにくい食品、火が通りやすい食品は、切り方や大きさに気を付けて、入れる順序を考えて作ることができました。

今度は家で「なめこや豆腐」、「ほうれん草、油あげ」の組み合わせでも作ってみたいという声も聞こえました。

自分たちで稲刈りをした米を使って、班で協力して作ったご飯とみそ汁は格別だったようです。



〔専科 図工〕

中村 和代

図工科で5年生の研究授業が行われました。暗闇で光る蛍光テープを体に付け、音楽の授業で鑑賞した曲と、体育等で学んだステップや体の動きを組み合わせた「カラフルダンス」に取り組みました。グループごとに分かれ、それぞれが選んだ曲のイメージに合わせ、テープを貼ったり、体を動かしたりしながら表現活動にチャレンジしました。

暗い部屋の中、ブラックライトの光に照らされた、蛍光テープだけが動いているように見えます。上手く曲に合わせ、協力しながら取り組み、何度もテープを貼り直して試行錯誤する様子も見られました。練習の後には、みんなで発表し合いました。



〔保健委員会〕

橋本 菜穂子

保健委員会では、みんなが使う水道の水質検査とせっけんの補充を毎日、当番で行っています。みんなが安全に安心して水道の水を利用できるように、頑張っています。

また、11月22日（金）に行われた開校記念集会では、保健委員会の出し物として、怪我の手当ての方法について寸劇形式でのクイズを行いました。発表の内容やクイズの問題、劇の内容を決める話し合いから、準備、練習まで、すべて自分たちで行いました。

これから風邪やインフルエンザが流行る季節になるので、みんなに手洗いを呼びかける活動も企画しています。



〔サッカー〕 井口 真帆

サッカークラブは、4年生2名、5年生1名、6年生16名、計19名で活動しています。第二校庭での活動です。

活動内容は、部長・副部長を中心にチームを決めて、総当たり戦や大きめのコートで試合をしています。4年生から6年生のサッカーが好きな児童が集まり、毎回熱い試合が繰り広げられています。4、5年生にとっては、異学年との交流を通して、サッカーのスキルアップや自分の意志をどう伝えるかなど学んでいます。6年生は活動内容を自主的に考え、サッカークラブを盛り上げています。

試合時間を少しでも多くしようと、準備や片づけを協力して早く終わらせたり、声を掛け合って動いたり、子どもたち自身で考えて行動しています。

〔アート〕 中村 和代

アートクラブは、ものを作ったり絵を描いたりすることが好きな18名のメンバーで活動しています。これまでに、木板を使ったミニ黒板作りやレジンのキーホルダー作り、マーブリング技法やキャンドル作りなどに取り組みました。学年をこえて、お互いに協力し合いながら仲良く活動しています。

今後は制作の他に、学校の近くにある秋山庄太郎写真芸術館の学芸員の方をお招きし、デジタルカメラを用いた写真のワークショップを体験させていただく予定です。

活動を通して様々なアートにチャレンジしています。

